

# Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino  
Embajada de España en Washington, D.C.

## ESTADOS UNIDOS Y RUSIA ALCANZAN ACUERDO PARA EXPORTAR CARNE DE AVE.



### CONTENIDO:

Estados Unidos y Rusia 1  
alcanzan acuerdo para  
exportar carne de ave

Ingreso explotaciones 2  
en Canadá en 2009

Desde comienzos de 2010 Rusia prohibió la importación de carne de ave procedente de EE.UU. debido a los tratamientos antimicrobianos con cloro que reciben estos productos. Entre otros muchos temas este era uno de los previstos tratar por el Presidente de Rusia Dimitry Medvedev con Barak Obama en su reciente visita a Estados Unidos. El 24 de Junio en conferencia conjunta de los dos presidentes anunciaron que habían resuelto el tema de la prohibición de exportar a Rusia productos avícolas y que habían fijado la fecha límite para completar los trabajos técnicos para acceder Rusia a la World Trade Organization, WTO.

En palabras del Secretario de Agricultura este hecho es de gran importancia para la agricultura de EE.UU., ya que Rusia era con mucho el principal destino de las exportaciones avícolas de Estados Unidos. En 2009, las exportaciones de productos avícolas a Rusia alcanzaron la cifra de 767 millones de dólares.

Hace tiempo que Rusia había aprobado tres tratamientos antimicrobianos para carne de ave y otros nueve para otros alimentos, mientras que el USDA permitía 21 tratamientos. Fuentes oficiales han dicho que no está claro todavía que tratamientos aprobara Rusia para el tratamiento de la carne de ave que se exporte a Rusia

El acuerdo establece que los Estados Unidos publicaran en la Pág. Web del Departamento de Agricultura, USDA, que desinfectantes y tratamientos contra patógenos son los que serán aprobados por Rusia para su uso en el procesado de pollo y a los alimentos en general. Estados Unidos deberá suministrar a Rusia información de los productos que han utilizado las empresas que envíen carne de ave a Rusia. Además EE.UU. deberá facilitar a Rusia una lista actualizada de las instalaciones aprobadas para exportar carne de ave a Rusia.

Para el año 2010 Estados Unidos tenía concedida una cuota de 600.000 toneladas de carne de ave pero el último

VISITE NUESTRO SITIO  
WEB EN  
[WWW.MAPUSA.ORG](http://WWW.MAPUSA.ORG)

mes Rusia redujo esta cantidad a 450.000 toneladas.

## INGRESO EXPLORACIONES EN CANADÁ EN 2009.

Según el organismo Estadísticas de Canadá, los ingresos de los agricultores y los costes de operación han bajado en 2009 en comparación con los de 2008. La caída se cifra en 10 millones de dólares lo que representa un 0,3 % del ingreso neto de las explotaciones. Esta caída se produce después de dos años consecutivos de subidas.

El Ingreso neto efectivo (diferencia entre el ingreso de los agricultores y gastos de producción, menos la depreciación y más los ingresos en especies), ha aumentado hasta 3.600 millones en 2009.

A nivel nacional en 2009 los agricultores gastaron en producir 80 céntimos por cada dólar que ganaron. En 2008 esta cantidad fue de 81 Cts. Si se considera la depreciación este ratio asciende a 91 céntimos.

### Ingreso de las explotaciones

Los ingresos por venta de cultivos y ganadería descendieron en 883 millones de dólares para situarse en 40.900 millones de dólares. Prácticamente la caída se debió al sector ganadero que bajó 900 millones hasta 17.900 millones

mientras que la venta de cultivos se mantuvo constante en 23.000 millones de dólares.

La bajada de un 4 % en ingresos por ganadería se debió fundamentalmente a la pronunciada disminución de los animales exportados, consecuencia de la entrada en vigor de la norma de etiquetado de origen (COOL) en USA. Otro factor que influyó fue la bajada de consumo como consecuencia de la recesión mundial. El descenso de animales exportados fue del 33,3% en vacuno y del 31,7 % en porcino.

Los precios al sacrificio bajaron un 4,7 % en porcino y se mantuvieron prácticamente estables en vacuno. Los ingresos en leche, pollo y huevos crecieron ligeramente, 1,6 %.

Los precios de granos y oleaginosas descendieron desde el pico record de 2008 aunque se compensó con la subida en las ventas.

En las patatas ocurrió lo contrario, con descensos en la producción y ascensos en los precios en un 22,8 %. En total los ingresos de los productores de patatas subieron un 16,4 %.

Por primera vez desde 1986 **los gastos de las explotaciones** han disminuido situándose en 40.600 millones de dólares, un 4 % menos que en 2008.

**El valor añadido neto** ha descendido hasta situarse en 11.100 millones de dólares, consecuencia de la disminución del valor de las producciones.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE  
Y MEDIO RURAL Y MARINO**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org